

Aristóteles y la Importancia de la Equidad en el Derecho del Trabajo

Por: J. N. Pons

(Mundo Obrero de México)

Aristóteles, el más ilustre discípulo de Platón, fue preceptor de Alejandro Magno, que solía decir que a su padre le debía el vivir y a su maestro el vivir bien. Es indudable que Aristóteles superó a su maestro Platón, ya que con justicia se le ha llamado el padre de la filosofía. Además de haber sido el más grande filósofo de la antigüedad, poseyó todos los conocimientos de su época, tales como la medicina, la historia natural, matemáticas, astronomía, economía y li-

teratura.

Dante ha designado a Aristóteles como el maestro de los que saben y, en la Edad Media, sus escritos fueron considerados como un evangelio. En los tiempos modernos y contemporáneos ha influido las concepciones de los más prominentes pensadores. Muchas de sus valiosísimas aportaciones son de actualidad.

La Equidad y la Justicia

Dice Aristóteles que la equidad no es idéntica a la justicia. Tanto lo justo como lo equitativo son buenos, pero lo equitativo es mejor. Lo equitativo es justo, pero no siempre es así

considerando, conforme a la ley, lo justo es bello. La injusticia: I Ilegalidad y II Fealdad.

Con relación a la equidad, cabe indicar que el artículo 16 de la Ley Federal del Trabajo establece que "los casos no previstos en la presente ley o sus reglamentos, se resolverán de acuerdo con la costumbre o el uso, y en efecto, por los principios que se derivan de esta ley, por los del derecho común en cuanto no la contraríen y por la equidad."

Según el diccionario, la equidad se considera como sinónimo de justicia, imparcialidad, rectitud y moderación. A este respecto, el Lic. Juan Villaseñor Enríquez expresa, en su tesis profesional, que por profundo que sea el legislador no es posible que haya previsto todos los casos y es preciso que los jueces después de haber penetrado el espíritu de la ley, encuentren su suplemento en la equidad y resuelvan, como el mismo legislador habría decidido.

No basta ser íntegro. Es necesario, pues ser equitativo y justo. La integridad puede ser por sí misma patrimonio de un hombre muy limitado, mas la equidad no lo es sino de un hombre que a un mismo tiempo esté pleno de rectitud, de luces de discernimiento.

La equidad no puede servir de norma en la administración de la justicia, si cuando la cuestión que se va a juzgar no está resuelta expresamente por la ley, o cuando el sentido y las palabras de la ley admiten alguna interpretación a causa de

la ambigüedad o de su demasiada extensión. El tribunal puede entonces incluirse a la parte más equitativa, desechando la explicación demasiado rigurosa de los términos en que está concebida la ley, lo mismo que aquellas vanas sutelizas que son evidentemente contrarias a la justicia y a la intención del legislador, porque obrando de otro modo, con demasiado apego a la letra, se expondría a ser injusto, incluso a cometer algún absurdo, verificándose el aforismo de que a veces la letra mata y el espíritu vivifica. Pero cuando los términos de

la ley son claros y precisos, no puede prescindir el juzgador de atenerse puntualmente a la ley, aunque sea dura porque la ley se ha dado al tribunal para ser la regla invariable de su conducta, debe ser cierta y estar al abrigo de todo capricho, impartiendo seguridad a todos para que puedan pactar con solidez, conforme a sus disposiciones.

La Equidad tiene la Moderación del Rigor

Si a la equidad se le considera con dos o varias acepciones rigurosas, la moderación (Pasa a la pág. 5)

MODAS ALDENS

LAS ULTIMAS NOVEDADES EN VESTIDOS PARA DAMAS Y NIÑOS

Avenida Central

(Frente a la Caja de Ahorros)

La Perfección

Lava más porque Lava mejor

GAMBOTTY & PEREZ

Cortesía para "EL OBRERO"

4 DE JULIO DE 1962.

ISAAC BRANDON, INC.

Importadores y Distribuidores del

Famoso Whisky "SPEY ROYAL"

CIA. CYRNOS, S. A.

Avenida José Francisco de la Ossa

TELEFONO 2-1790

Panamá, R. P.



4 DE JULIO

Nos unimos al regocijo general que causa la celebración de la fecha de Independencia de los Estados Unidos de Norteamérica.

CIA. PANAMEÑA DE FUERZA Y LUZ

Somos Parte de la Comunidad que Servimos